
Protokoll der Fachschaften-VV - Sitzung vom 01.10.2007

Tagesordnung
1. Vorstellungsrunde/Anwesenheitsliste
2. Kritik am letzten Protokoll
3. Vorschläge zur Tagesordnung
4. Post / Mitteilungen
5. Fachschaften-Vollversammlung
6. Fächerübergreifende Zusammenarbeit
7. Zwischen-Blitzlicht
8. Hochschulpolitik / Gremienarbeit
9. Überregionale Hochschulpolitik
10. Allgemeinpolitik 
11.-->   Soziales/Ausländische Studierende/Frauen/Gleichstellung/Kultur/Umwelt
12. Sonstiges
13.  Blitzlicht

TOP 1: Vorstellungsrunde / Anwesenheitsliste

Delegiert:  ------ 
Nicht-Delegiert: Georg (Verwaltungsrat, AStA, GA & Protokoll), Kai (Physik), Johannes 
(Migrobirdo)

TOP 2: Kritik am letzten Protokoll

(-)

TOP 3: Vorschläge zur Tagesordnung

(-)

TOP 4: Post / Mitteilungen

– Dies Universitatis   (Anfrage, ob es diesmal einen alternativen D.U. Geben wird -> 
wahrscheinlich schon. Gibt's da schon was konkreteres?

– Odermatt-Universität bittet um Weiterleitung eines Seminarangebots an 
Physikstudierende ---> wird an FS Physik weitergeleitet

– Einladung zur Asta Sitzung am 9.10.2007

– Einladung zur Podiumsdiskussion des Arbeitskreises Tübinger Verbindungen zum 
Thema „Universitäten in Deutschland – zwischen Exzellenz und blanker Not“ als 
Podiumsteilnehmer

– Werbung für Online-Wettbewerb „Beste BaföG-Abteilung 
2007“ (www.studentenbarometer.de)

TOP 5: Räte



Geschäftsführender Ausschuss (GA)

Termin 08.10. 15.10. 22.10.

Fachschaft

• Liebe Fachschaften,

es ist ein unnötiger Krampf Fachschaften für den GA zu finden. Es ist kein 
großes Problem, den GA vorzubereiten (Post und Anträge sammeln) und die 
Sitzung zu protokollieren! Damit nicht immer die gleichen entnervten Hanseln 
den GA machen müssen (auf Dauer nervts dann doch), ist es dringend nötig, 
dass jede Fachschaft einmal im Semester den GA übernimmt. Sprecht das 
bitte in euren Fachschaften an!

• Anträge alt: -----

• Anträge neu:  3 Anträge, betreffen alle den AStA

1.) Migrobirdo stellt den Antrag, dass ihr Antrag auf Förderung einer 
Vortagsreihe (1260€) von den Mitgliedern der FSVV im AStA unterstützt wird. 
Hannes wollte das Projekt vorstellen, was aber mangels Anwesenheit 
unterblieb. Antrag im Anhang, näheres über das Hauptprojekt auf 
www.Migrobirdo.org.

2.) MASN stellt den Antrag, dass ihr Antrag auf Förderung einer 
Konferenz (1000€) von den Mitgliedern der FSVV im AStA unterstützt wird. 
Antrag im Anhang. 
Georg weist darauf hin, dass bei dem Projekt der Löwenanteil der Kosten (ca. 
82%), nämlich ca. 9100€ (für 80 Teilnehmer!) auf die Unterbringungskosten 
entfällt, nimmt man die Verpflegung noch dazu, sind es 88%. Außerdem sind 
Teilnehmerbeiträge von im Schnitt 50€ bei einer viertägigen Tagung äußerst 
gering (bei fünftägigen Physikblockseminaren sind z.T. 100€). Des Weiteren 
berichtet er, dass er, auch nach persönlicher Rücksprache mit der 
Ansprechpartnerin, zu dem Eindruck gekommen ist, dass es sich bei der 
Tagung in erster Linie um eine Fachtagung handelt. Ein studentischer, nicht 
fachbezogener Anteil ist bestenfalls mit äußerst gutem Willen erkennbar. Er 
meint sich zu erinnern, dass die bisherige Haltung der FSVV bisher die 
gewesen sei, Fachtagungen u.ä. nicht zu unterstützen. 
Deshalb möchte er folgenden weiterführenden Antrag stellen:

Der AStA unterstützt in Zukunft keine reinen Fachveranstaltungen mehr.
Fachveranstaltungen im engeren Sinne sind solche Veranstaltungen, 
die sich in erster Linie an Studierende sehr eng begrenzter 
Fachrichtungen richten. Vom AStA geförderte Veranstaltungen wie 
Tagungen, Kongresse und Ähnliches müssen für Studierende einer 
Vielzahl von Fachrichtungen offen stehen, bzw. von Relevanz sein.

Begründung: Fördert man Veranstaltungen, die obige Bedingungen nicht 
erfüllen, steht zu befürchten, dass viele Profs. Ihre hochschulübergreifenden 
Seminare und Fachtagungen aus AstA-Mitteln finanzieren. Das würde die 
AstA-Ressourcen sehr schnell zusammenschmelzen lassen. Damit könnte 
der AStA keine echten studentischen Projekte mehr fördern.

http://www.Migrobirdo.org/


Bemerkungen zu beiden Projekten: Der AstA hätte noch ausreichende 
Resthaushaltsmittel, um beide Anträge theoretisch in voller Höhe fördern zu 
können.

TOP 6: Fächerübergreifende Zusammenarbeit

 Rätetä

... wäre mal wieder eins fällig. Bitte in Fachschaften diskutieren, ob sie eins 
machen könnten oder ob sie zumindest Beiträge liefern könnten. Es wäre 
wichtig, wenn die Erstis in den ersten Semesterwochen von der FSVV hören 
könnten und nicht nur von den anderen Hochschulgruppen!

Berichte aus den Fachschaften:
nada

Berichte aus den Arbeitskreisen (AKs)

-AK RACT!-Festival:  -----

-AK 2012:  -----

-AK Studiengebühren:  denkt über die Durchführung eines neuen Boykotts 
nach. Braucht aber dringend Unterstützung aus den Fachschaften!

● TOP 7: Zwischen-Blitzlicht (entfällt)

● TOP 8: Hochschulpolitik/Gremienarbeit

● -Senat:    -----

-Hochschulrat: -----

-Beirat des Studentenwerks   e.V.:   -----

-Verwaltungsrat des Studentenwerks A.d.Ö.R.: am 17.9.2007 wurde ein neuer 
Geschäftsführer gewählt. Leider ist es der (inkompetentere) Hohenheimer GF 
Schill geworden und nicht der bisherige studierendenfreundliche Tübinger GF 
Raaf. Leider waren auch Sachargumente von geringerer Relevanz...

-AStA: 

● TOP 9: Überregionale Hochschulpolitik



-LAK: 

● TOP 10: Allgemein/ Politik /Soziales / Ausländische Studierende / Frauen / 
Gleichstellung / Umwelt / Kultur

Allgemeinpolitik

TOP 11: Sonstiges:

TOP 12: Blitzlicht

v  ertagt zum nächsten Mal:   Grundsatzdiskussion zum Asta !  4  5  




